
Eau-Secours-Briançonnais (ESB)          
     

Compte-rendu de notre rencontre, le 31/07/2023, 
en mairie de  Monêtier 

C’est à notre demande que nous* avons rencontré le Maire du Monêtier, Jean-Marie Rey (JMR), et son adjoint 
en charge de l’Eau, Alexandre GOUEL (AG), le 31/07/2023 pendant environ 45 minutes. 
Notre précédente rencontre remontait au 10/11/2022. 
* : Yves MITTAINE, Pierre GENDRON, Françoise DOULAT. 

D’une manière générale, c’est nous qui avons posé les questions, suivant une liste que nous avions préparée 
ensemble avant la réunion. Nous avions décidé, comme la fois précédente, d’adopter une attitude conciliante …  

En préliminaire : 

- concernant la SPL-ES HD  - dont AG est membre du conseil d’administration - nous exprimons une nouvelle fois 
tout l’intérêt que nous trouvons dans cet instrument collectif du service public de l’eau. Et nous déplorons d’être 
complètement tenus à l’écart par son Président. 
Nous renouvelons notre demande que le Comité des usagers, annoncé depuis longtemps par celui-ci, soit 
constitué et mis au travail.  
AG dit : « il y a eu beaucoup de travail pour remettre la SPL sur les rails, je prends note de votre demande.» 

- concernant la DSP Assainissement - JMR est Conseiller communautaire - nous signalons que le rapport qui a 
été fait récemment au conseil communautaire sur la CCSPL de fin juin est tout simplement mensonger et 
indiquons pourquoi. 
JMR dit : « il y a un problème avec l’assainissement ». 

Sur l’Eau potable au Monêtier :   

- Les comptes « Eau 2022». 
Ils nous les avaient transmis avant cette réunion. 
 redevances payées par les usagers :  499 KE 
 solde d’exécution : 255 KE  solde d’exécution cumulé : 383 KE 
Ils n’arrivent pas à engager et réaliser les travaux au rythme de leurs prévisions. 
Nous disons : « Et que diriez-vous de baisser le prix de l’eau ? » 
JMR dit : « nous constituons une cagnotte, nous aurons largement de quoi la dépenser pour des travaux à venir ». 

- Contaminations. 
« Il n’y a pas eu de problème » depuis notre dernière entrevue. Les travaux nécessaires, notamment pour protéger 
les captages, ont été réalisés. 
A terme, ils envisagent de refaire le captage et la descente de la Moulette (avec éventuellement turbinage). 

- Turbinage. 
Petit Tabuc : « Tout est prêt » pour engager le chantier. 
GrandTabuc : le dossier projet est prêt. Le Conseil municipal va prendre position en septembre. Il y aura ensuite le 
processus des autorisations administratives qui va durer plusieurs mois. 

-  Les fontaines. 
Elles ont toutes leur compteur. 
Ils « préfèrent que les fontaines coulent ». Mais il peut y avoir des situations où des arrêtés municipaux s’y 
opposent. 

- Production d’eau potable. 
JMR a dit en Conseil communautaire que la production actuelle est de 1 million de m3/an, et la « consommationest 
de 350 Km3 ». Il précise que ce calcul de la consommation est large : c’est le mois le plus élevé de l’année 
multiplié par 12. 

- Gros travaux. 
  La liaison Lauzet – Casset est fixée, en coopération avec la CCB pour l’assainissement, pour la rive gauche de 
la Guisane. Il n’y aura qu’un poste de relevage (pour l’assainissement seulement, l’eau potable étant entièrement 
en gravitaire).  Début des travaux prévu en automne 2024. 
Il n’y a pas de projet de fourniture d’eau potable à La Salle. JMR : « Aymeric ne m’a rien demandé ». 

- Le schéma directeur. 
Il sera « bientôt » prêt (fin 2023, début 2024 ? ). Il est réalisé par un bureau d’études de Gap. 
Ils acceptent notre demande (déjà exprimée, et motivée) pour nous le communiquer et en discuter avec nous. 



- Réflexion sur une future structure de prix. 
A notre demande (déjà plusieurs fois exprimée), ils acceptent de regarder avec nous les données de 
consommation maintenant disponibles du fait de l’existence des compteurs. Ils ont déjà demandé ces éléments 
aux Services techniques, mais ceux-ci n’ont pas eu le temps d’y répondre ... 
JMR dit qu’il « admet le principe que le tarif évoluera forcément dans le temps ». 

- - - 


